

MESSAGE DU MINISTRE



Je suis heureux de présenter ce document, qui décrit la manière dont les Affaires étrangères appuieront l'Énoncé de politique internationale du Canada.

Je considère la politique étrangère du Canada comme l'expression de notre société dans le monde. Notre identité vient de ce que nous permettons à une multitude de cultures et de collectivités ainsi qu'aux communautés des deux langues officielles – et plusieurs autres groupes linguistiques – de s'exprimer d'une seule voix. Telles sont les composantes de notre personnalité internationale.

En ce début de XXI^e siècle, marqué principalement par les effets de la mondialisation, le rôle du Canada sur l'échiquier mondial s'avère plus important que jamais. En outre, le devoir que nous avons de protéger et de préserver les valeurs et les intérêts de nos citoyens exige que notre gouvernement se montre responsable en tant que citoyen du monde.

Or, les Affaires étrangères ont une importante contribution à apporter en ce sens. Nous nous efforcerons avant tout de faire preuve de leadership à l'égard des priorités internationales du Canada et de faire en sorte que les Canadiens continuent d'obtenir des services de haute qualité, qu'il s'agisse de services consulaires ou autres.

Par ailleurs, la gestion de nos relations avec les États-Unis fera partie de nos priorités, car ces relations sont essentielles à la sécurité et à la prospérité des Canadiens. À l'échelle internationale, nous entendons favoriser un multilatéralisme renouvelé, axé sur l'efficacité de la gouvernance mondiale, en plus de consolider les réseaux régionaux du Canada et de réorganiser notre représentation à l'étranger afin de l'adapter aux variations dans la répartition du pouvoir et de l'influence des acteurs mondiaux.

Je suis donc ravi que les Affaires étrangères aient reçu des ressources additionnelles qui l'aideront à s'acquitter de ses responsabilités essentielles, notamment en lui donnant la possibilité de déployer davantage de diplomates à l'étranger, d'intervenir plus rapidement en cas de crise et de mettre en œuvre un programme actif de diplomatie publique qui donnera une visibilité accrue au Canada et lui permettra d'être mieux entendu et compris.

Je me réjouis à la perspective d'entretenir un dialogue continu avec les Canadiens. Je les invite à discuter avec moi de la manière dont le Canada doit s'y prendre pour être un acteur apprécié et important dans la gestion des affaires mondiales.

Le ministre des Affaires étrangères,

A handwritten signature in black ink, which appears to read "Pierre Pettigrew". The signature is fluid and cursive, with a long horizontal stroke extending to the right.

L'honorable Pierre Pettigrew